



EL PADRE GUILLERMO UHEN JUNTO A KELLY Y TIM BLOCK, SUS PRIMOS BRIDGET HINCHLIFFE Y SU HERMANO DANIEL UHEN Y SU ESPOSA ANN, NIÑOS Y MADRES DE FAMILIA, TRAS HABER CONCLUIDO LA CASA DE UNO DE LOS DAMNIFICADOS DE SAN PABLO.

## PADRE GUILLERMO UHEN ¡POR SUS OBRAS LO CONOCEMOS!

Si bien el versículo bíblico dice "Por sus obras los conoceréis" Mateo 7:17, se adapta al sinnúmero de obras que ha levantado el Padre Guillermo Uhen, durante estos 25 años que lleva en Piura. Y no solamente son sus obras, sino también la calidad de ellas (sin atrasos, ni ampliaciones, ni arbitrajes), y el apoyo de quienes creen en él desde la tierra del tío Sam.

Por Margarita Rosa Vega

Desde que llegó a Piura, hace un cuarto de siglo, no ha hecho más que trabajar intensamente con el espíritu abierto y cambiarle el rostro inicial a toda el área su diócesis. Párroco de la

Parroquia Santísimo Sacramento, con la colaboración de sus fieles en los diferentes asentamientos, caseríos, agrupaciones vecinales ha organizado 25 capillas.

Lo pude ver pasar en una moto o quizás en una camioneta,

siempre está activo, yendo de un lugar a otro incansablemente, para luego regresar a las oficinas de su Parroquia, a atender a decenas de fieles que lo buscan para recibir una palabra de aliento o alguna indicación para sus capillas o las obras.

Cuando recién llegó a Piura tenía 35 años y ver los lugares por cierto desérticos aún, tanta desolación y miseria en poblaciones sin servicios esenciales, sin viviendas dignas se le estrujó el corazón, "Tenía mucho sentimiento y compasión para los

que vivían en casas de esteras, con arena como piso, con apenas una cama, ver esta realidad me impulsó el deseo de ayudar y darles unas mejores condiciones de vida, más oportunidades de vivir su vocación".

Para el Padre Uhen ve aquí en Piura que todos tienen talento, todos tienen algo especial que Dios les ha dado y tal vez todos necesitamos oportunidades de desarrollar la vocación y los talentos que Dios nos ha dado. "Muchas personas me han apoyado en mi camino para

llegar a ser un sacerdote. Cada uno tiene su propia vocación y me gustaría porque creo que es justo, que los que tienen más recursos aquí, ayuden a los que tienen menos recursos, porque ellos también viven la vocación que Dios les ha dado".

El Padre Guillermo dice que conoció personalmente a la Madre Teresa de Calcuta a quien admiró siempre por su incansable trabajo. "Creo que por algo Dios me conectó con ella cuando fue a Nueva York en Bronx, allí ayudé a las personas que vivían en la calle. En esos tiempos estudiaba en la Universidad. Es allí donde la Madre Teresa nos hizo ver la importancia de tener sacerdotes para los jóvenes. Y como mi vocación iba por allí, creo que la Madre Teresa iluminó mi camino. Lo que me impresionó de ella era su fidelidad a la Iglesia, fiel a su Iglesia".

Recordó esos tiempos en los cuales las ideas nuevas aparecían, se iba a analizar cómo sería la Iglesia en el futuro. "Ella estaba muy fundamentada en el magisterio, creyente en la fe. Esto me ayudó a cimentar también mi fe en el magisterio y en la doctrina católica".

Nunca tuvo la idea de irse de no encontrar apoyo. "Desde que aterricé en el Aeropuerto ha sentido el llamado de estar acá, del pueblo y mi fe más bien ha afirmado mi estancia en Piura", aunque reconoce no siempre ha sido fácil, "he pasado retos y dificultades, pero la vocación de servir aquí me ha permitido estar aquí porque ya soy miembro de la Arquidiócesis desde mi ordenación sacerdotal".

### MENSAJE PARA SU DIÓCESIS

Lo que ellos encuentran aquí cuando vienen, la mayoría de ellos regresan porque encuentran en el pueblo de Piura una fe verdadera y esta se ve revelada en fiestas como Corpus Christi, manifestaciones en pro de la vida que congrega a miles de piuranos cuando son convocados por la Iglesia.

Para el Padre Uhen a pesar de que los caminos pueden pedregosos para llegar a Jesús, porque creemos en ese camino, "la lucha es seguirlo haciendo cosas con perseverancia, con fe en la enseñanza de Jesús. Yo veo así al pueblo de Piura, a la mayoría los veo en camino pues su fe es cada vez más grande".

Hicimos un recorrido por algunos de sus obras. En el Colegio Madre del Buen Consejo,

CONTINUA EN LA PÁGINA 14 →



EN SUS OBRAS ESTÁ EL SELLO DEL PADRE GUILLERMO UHEN NO SOLO ES EL GRAN GESTOR SINO TAMBIÉN UN INCANSABLE TRABAJADOR. POR ESO DICEN QUE POR SUS OBRAS LO CONOCEN.



EN EL CETPRO JOSÉ MARÍA VIÑEY HAY UN TALLER DE MECÁNICA HECHO CON EL APOYO DE LA FUNDACIÓN ROTARIA A SOLICITUD DE SU CONTRAPARTE DEL CLUB DE MIRAFLORES.

← VIENE DE LA PAGINA 13

edificado por la parroquia con apoyo de sus compatriotas, más de 800 niños y niñas lo esperaban para compartir con él lo que habían preparado con mucho cariño. Se vivieron motivos de gran sensibilidad y hasta lo hicieron tocar la batería, previamente izaron los Pabellones de Perú y Estados Unidos, cantaron los himnos cada uno en su idioma.

**LEVANTANDO CASAS**

Los 25 años de permanencia en Piura, hicieron que las poblaciones y caseríos le hicieran sendos reconocimientos, a los que acudió esta vez acompañado de su hermano Dan y esposa Anne Leonardelli, de sus primas Kelly y Tim Block y de una compañera de estudios en Estados Unidos, Bridget Hinchliffe. La visita por supuesto no fue social, ellos vinieron a ayudarle a levantar casas para los damnificados en la zona de Coscomba. A pesar del fuerte sol y el viento, en la desértica zona, pero imbuidos de optimismo para colaborar en su edificación con materiales de la zona. "No podíamos creer que aún sigan a la intemperie, después

"Ya empieza la campaña y salen unas denuncias, esto distrae de las cosas que tengo hacer".

de haber pasado por tremenda inundación del río, nos duele el corazón ver la precariedad en donde viven, no es para un ser humano" dijo Dan Uhen. Ese día era una verdadera fiesta para los pobladores de San Pablo. Los familiares, el grupo de trabajadores y las mismas

del padre Uhen.

Estuvimos en el CETPRO San Juan María Viñey donde se estudia una carrera técnica dirigido a los jóvenes. Este Centro de ha logrado también con el apoyo de Rotary Club de Miraflores

**CON LOS CAMPESINOS**

No podía faltar la visita a los campesinos de San Jacinto, Catacaos, con quienes tiene un programa de apoyo no solo económico sino también de convivencia espiritual. Son 42 agricultores que reciben Tres mil soles para sembrar en sus chacras. Ese día tuvieron emotivos discursos de quienes durante años se sintieron afectados por los dueños de las tierras. Tampoco son sujetos de crédito, pero gracias al apoyo de un Fondo que viene de los Estados Unidos, les hacen préstamos, sin cobrar intereses. Con ese dinero ellos pueden hacer producir sus tierras, devuelven sus préstamos y aún les queda para vivir.

**AGUA POTABLE PARA MONTE CASTILLO**

La celebración de los 25 años en Perú coincidió con la colocación de la primera piedra de la futura Planta de procesamiento



EN EL COLEGIO MADRE DEL BUEN CONSEJO COMPARTIÓ UN PROGRAMA ESPECIAL EN EL CUAL NO SOLO LOS ALUMNOS SINO TAMBIÉN LOS PROFESORES MARCARON SU TRAYECTORIA.

**Otros programas**

- Programa familia a familia que establece un vínculo de fe y apoyo entre una familia norte americana y una familia peruana con necesidades básicas. son 1200 familias peruanas vinculadas con familias norteamericanas. La familia peruana recibe un paquete de viveres de 85 soles cada mes y entre familias intercambian cartas y rezan una por la otra. A través de esta comunicación se crea un ambiente de confianza para atender sus necesidades espirituales.
- Préstamos para casas. Son 60 familias que reciben un préstamo de 1000 soles para construir una casa de triplay y cesteras y van pagando 20 soles semanales sin intereses.
- Préstamo de sillas de ruedas y muletas. Son más de 100 sillas prestadas para los que necesitan. El 70% no pagan nada y los demás pagan lo que pueden.
- Atención médica: Medicinas y atención gratuita de enfermeras y obstetras, además de tres enfermeras que visitan las casas.
- Desayunos para niños: 16 comedores para 1600 niños. La atención es de lunes a sábado.
- Refugio para mujeres: Hospicio para moribundos y rehabilitación de drogadictos.
- Casa de retiro: 90 camas en Villa San Jacinto y Capilla San Miguel para más de 3000 alumnos. Ayuda en 2 orfanatos: Hogar Santa Rosa y Madre del Redentor.

de agua potable en el Centro Poblado de Monte Castillo, donde no hay servicio de Agua Potable, porque los pozos del lugar solo producen agua salada, se abastecen de agua, mediante camiones cisterna que reparten esporádicamente y que los pobladores almacenan en depósitos.

La situación por la cual atravesaban estos pobladores cayó en el corazón del Padre Uhen pues habría que solucionarles el problema porque estaban tomando agua contaminada y su ingesta les originaba problemas de salud. Invito al Rotary Club de Miraflores - Piura, para ver la posibilidad de ayudar a esta resolver este problema y felizmente tuvo respuesta positiva.

Han conseguido el financiamiento para una planta potabilizadora que producirá Agua Potable que será manejada y administrada por la misma comunidad. El Agua Potable (de buena calidad) se repartirá en bidones de 20 litros, que permitirá a los pobladores de Monte Castillo y lugares aledaños, consumir agua viva.

El financiamiento de la Planta ha sido posible gracias al aporte de la Fundación Rotaria de Rotary Internacional y a otros Clubes Rotarios, que cubrieron el costo del suministro e instalación de la Planta productora de Agua Potable que asciende un poco más de US \$81,000, más el aporte de la Organización "Vera Agua Vera Vita" de Estados Unidos que construirá la Caseta de Máquinas con un valor de US 18,000. Para esta ceremonia estuvo en Piura Jacob Niemeier, director de la ONG Vera Agua, Vera Vita. Las obras comenza-

rán en los próximos días y se espera que la Planta esté dando servicio en unos 04 meses. Esperarán a cargo de

**JORGE DEL CARPIO**

Para Jorge del Carpio, ex Presidente de Rotary Club de Miraflores, "la vitalidad del Padre José Guillermo es un ejemplo a seguir, creo que debe contagiar a todas las autoridades para que emiten y continúan sus pasos, cuando uno tiene la predisposición de servicio, tiene que saber articular con todas las Instituciones públicas y privadas. No solo tienen que estar esperanzados en el apoyo del Gobierno Central si no tocar las puertas de la cooperación Internacional como lo hace el Padre José Guillermo, para hacer realidad todas sus obras".

Y es que el Padre Uhen con su alegría innata "irradia ganas, optimismo e impulso para quienes trabajamos cerca a él, unidos por un mismo objetivo que es el bienestar de la comunidad, siendo conveniente tomarlo como ejemplo para que todas autoridades y la comunidad en general sigan su ejemplo".

Claro es un gran gestor y lo estamos conociendo por sus obras. También estamos a la espera de un terreno que la Municipalidad de Piura nos entregará para dar inicio a la construcción de un Albergue para que los abandonados, los pobres los que duermen en la calle tengan un lugar en donde reciban alojamiento comida ropa entre otros.

Con toda esa vitalidad y profunda preocupación por el que menos tiene, ¿todavía hay para Jacobo Niemeier para rato? ©



JACOBO NIEMEIER DE LA ONG VERA AGUA, VERA VITA, PONE LA PRIMERA PIEDRA DE LA OBRA AGUA POTABLE PARA MONTE CASTILLO.



DEPOSIÓ EN UNA SEMANA DE ACTIVIDAD LOS FAMILIARES REGRESAN SATISFECHOS POR LA LABOR CUMPLIDA EN LAS OBRAS DEL PADRE UHEN.